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[Denisse MORÁN, PRESIDENTA ASOCIACIÓN DE RECICLADORES DE TARAPACÁ] 

“Hay una brecha entre lo que 
estamos haciendo y la Ley REP” 
La lider gremial profundizó en cómo la comunidad y los recicladores de base enfrentan los desafíos de la Ley REP, junto 
con las iniciativas para impulsar la educación ambiental y la responsabilidad empresarial. 

Javiera Tapia Zapata 
javieratapiaQestrellaiquique.cl 

un año de laimple- 

A mentación de la 
Ley de Responsabi- 

lidad Extendida del Pro- 
ductor (REP), Denisse Mo- 

rán, presidenta de la Aso- 
ciación Gremial de Reci- 

cladores de Tarapacá, nos 
comparte su análisis sobre 
los avances y obstáculos 
que han marcado este pri- 
mer año. La falta de flexi- 
bilidad en los permisos pa- 
ra las instalaciones de re 
claje, la poca fiscalización 
y la necesidad de medidas 
concretas a corto plazo, 
son algunos de los temas 
urgentes que plantea. 

— ¿Cómo ha sido la imple- 
mentación dela Ley REP en 
la gestión de residuos en 
Tarapacá durante este pri- 
meraño? 
—Vengo llegando del en- 
cuentro justamente de 

Santiago del encuentro o 
Foro REP, ya a unaño dela 
implementación, asistie- 
ron todas las empresas de- 
dicadas a la industria del 
reciclaje, que es súper im- 
portante porque son las 
que tienen que mantener- 
se dentro de las cuotas y 
metas de recolección para 
crear nuevos productos. 
En ese sentido, hay una 
brecha entre lo que esta- 

mos haciendo y la Ley 
REP, que no deja avanzar, 
una de estas limitaciones 
son los permisos para de 
funcionamiento que ve el 
Servicio de Salud, por 
ejemplo, si ellos no dan 
autorizaciones más flexi- 
bles para poder instalarse, 

por ejemplo, para los reci- 
cladores que tienen que 

tener la instalación IRAs 
(instalaciones de recep- 
ción y almacenamiento) 
de residuo, no se va a po- 
der avanzar, por lo que 
nos vemos entrampados. 

  

Esto no es un tema local, 

es un tema país, y aquí el 
Estado se ve poco involu- 
crado ante una Ley que 
merece más atención a un 
año de su implementa- 

ción, justamente por la 
crisis climática. Entonces 
tenemos esas brechas en 
la ley, que finalmente en 
un mínimo porcentaje se 
está operando hoy día. 
¿Cuándo la empresa va a 
dejar de comprar materia 
prima nueva para poder 

abastecerse? Eso no lo sa- 

bemos, porque falta tam- 

bién fiscalización. 
Nuestra mirada territorial 
de Tarapacá es que tene- 
mos medidas a mediano 

plazo y a largo plazo, pero 
cuáles son las medidas ya 

Tarapacá tiene un 
gran problema de 
residuos ¿cuándo 
vamos a 
sentarnos 

regionalmente 
todas las partes?” 

Denisse Morán, 
presidenta recicladores de 

Tarapacá 
  

a corto plazo y a cortísimo 

plazo. Nosotros dijimos 
que tiene que haber medi- 
das tanto de las municipa- 
lidades, que son los decre- 
tos relacionados a los 
eventos masivos, los cua- 

ELFORO REP REUNIÓ AACTORES CLAVE DE LA INDUSTRIA DEL RECICLAJE, ABORDANDO LAS BRECHAS Y DESAFÍOS EN LA IMPLEMENTACIÓN. 

les tiene que tenerrecicla- 
je, es decir, no puede ser 
que se ocupe un espacio 
público y que no se exija 
hacer reciclaje. 
Anel regional, sevienen 
muchos eventos porel fin 
de año pero tiene que ser 
con estas cláusulas, por- 
que si no finalmente 
cuando terminan los 
eventos, pagamos todos 

los ciudadanos con desor- 
den y la suciedad, y no hay 
una segregación de los re- 

siduos, que va directa- 
mente a los rellenos sani- 
tarios o simplemente a los 
cerros de la región, que ya 
no soportan más emer- 
gencia de residuos. En la 
Región de Tarapacá tene- 
mos un gran problema de 
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residuos y de basura. 

— ¿Qué estrategias se han 
implementado para educar 
ala comunidad sobre la im- 
portancia del reciclaje? 
—Hoy día la educación 
ambiental, es otro punto 
importante de los cuales 
se trató ya porque quienes 
estamos reciclando hoy 
día somos algunos recicla- 
dores a nivel país, en la re- 
gión de Tarapacá son algu- 
nos recicladores los que 
están certificados, y no 
contamos con espacio de 

acopio, que es lo que he- 
mos pedido a este gobier- 
no. 

Somos Zona Franca, 

aquí llega mucha mercan- 
cía que en algún momen- 

Somos Zona 
Franca, aquí llega 
mucha mercancía 
que en algún 
momento va a ser 
residuo y cuando 
hay espacios de 
educación, muy 
pocos llegan”. 

Denisse Morán, presidenta 
recicladores de Tarapacá 

to va a ser residuo y cuan- 
do hemos estado con Zofri 
muy interesado en pro- 
porcionar educación am- 
biental a los usuarios y a la 
comunidad en general, 
son muy pocos los que lle- 
gan. Entonces son 5 pun- 

tos importantes, los cen- 
tros de acopio, todos los 
eventos masivos con reci- 
claje desde ahora, los per- 
misos para poder funcio- 
nar como centros de aco- 
pio como lugares que ad- 
quieren la materia prima, 
educación ambiental y fis- 
calización. 

  

—¿Cuáles son las principa- 
les trabas que impiden una 
gestión de residuos más 
eficiente en la región? 
—Nosotros creemos quela 
Región de Tarapacá puede 
ser capital de la economía 
circular, nosotros lleva- 
mos más de 20 años en el 
tema ambiental, dando in- 

dicaciones a la ley, hoy es- 
tamos un año funcionan- 
do pero sin crítica, y no es- 

tán los recicladores nece- 
sarios; llegó el momento 

de acelerar la aplicación 
para poder hacer un reci- 
claje como corresponde, y 
poder dar cuenta como re- 
gión de lo quese está recu- 
perando. o
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